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Antrag „80 kWP-Photovoltaikanlage und Ladesäule in Eddigehausen“ zur 
Sitzung des Bau- und Umweltausschusses am 21.9.2023 
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Brandes,  sehr geehrter Herr Gerhardy, 
 

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN stellen für die kommende Sitzung des Bau- und Umweltausschusses 

am 21.9.2023 folgenden   
 
Antrag: Die Gemeinde möge zur kompletten Belegung des Daches der Turnhalle in Eddigehausen 
mit einer 80 kWP-Anlage sowie zur Installation einer Ladesäule vor der Schule LEADER-Gelder 
beantragen. 

Erläuterung und Begründung: Im Juni diesen Jahres wurde seitens des Sportvereins Eddigehausen 
ein LEADER-Antrag zur Installation einer 80 kWP-Photovoltaikanlage (entspricht der maximal 
möglichen Belegung des oberen, vor Ballwurf (und kletternden Kindern) geschützten Daches) und 
einer Ladesäule vor der Schule eingereicht (siehe Anlage). Der Antrag wurde bisher nicht bewilligt, 
da Photovoltaikanlagen durch sich ändernde Bedingungen über einen Zeitraum von 10 Jahren 
betrachtet zunehmend wirtschaftlich werden. Die ursprünglich mögliche Förderquote von 75% für 
Vereine und 50% für Kommunen soll daher voraussichtlich auf 50% sowohl für Vereine als auch für 
Kommunen vereinheitlicht und auf 20.000 Euro gedeckelt werden. Da die Turnhalle Eigentum der 
Gemeinde ist und eine Beantragung der Gelder durch einen Verein keine höhere Förderquote 
ermöglicht, kann der Antrag der Einfachheit halber jetzt seitens der Gemeinde gestellt werden (Frist 
zur Einreichung: Ende Oktober).  
 
Der Flecken hat im Haushalt 2024 bereits 65.000 Euro für eine Photovoltaikanlage bereitgestellt. 
Diese Summe wurde aus den Erfahrungen der Kosten für die PV-Anlagen auf Bürger- und Rathaus 
für ca. 30 kWP geschätzt.  
 
Die Angebote, die der Sportverein erhalten hatte,  kamen auf netto 83.999. Bei Beantragung einer 
LEADER-Förderung seitens des Fleckens und einem Zuschuss von 20.000 Euro könnte dieses 
Vorhaben mit Nutzung der bereits im Haushalt eingestellten Mittel umgesetzt werden. Im Hinblick 
auf die angestrebte Klimaneutralität sollten Dächer unseres Erachtens generell voll zur Installation 
von Photovoltaik-Anlagen ausgenutzt und nicht durch  Wirtschaftlichkeitsberechnungen kleiner-  als 
von der Fläche her möglich - installiert werden. Erträge der PV-Anlage fliessen zukünftig dann in 
den Bovender Haushalt. 
 
Eine weitere Erklärung erfolgt ggf. mündlich.      

 

      

Maike Erb-Brinkmann     Hani Fischer 
Ratsfrau      Ratsherr 
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